
Protokoll zur 
Jahreshauptversammlung 

am 24. März 2015 
im Konferenzraum der STS Am Heidberg, Hamburg 

 Seite 1 

SiB-Club e.V. 
Tangstedter Landstraße 300 
22419 Hamburg 
Tel: (040) 428 892 194 
Email: sib-club@gmx.de  

 
 
 
Teilnehmer: Maren Schindeler-Grove (Vorstand) Michael Stuhr (Vorstand) 
  Stefan Wolgast (Vorstand)   Nicole Ruch (Vorstand) 
  Conny Schlüter (Vorstand)  Gerhard Kolz (Vorstand) 
  Leandra Thielemann (Jugendwartin) Raphael Büch (Jugendwart) 
  Patrick Schlüter (Jugendreferent)  Christin Groth (Mitglied - Protokoll) 
  Martin Warnholtz (Gast) 
 
1. Begrüßung 

Maren begrüßt alle TeilnehmerInnen und bittet zu Beginn der Sitzung, sich zur  Ehrung des im vergangenen 
Jahr verstorbenen Mitglieds Volker Pötschokat zu erheben. Volker war seit vielen Jahren zunächst als Vater, 
dann als Aktiver und später als Übungsleiter im SiB aktiv und verstarbb völlig unerwartet am 24.3.2014. 
 
Zur Sitzung wurde termin- und fristgerecht per Aushang und Veröffentlichung auf der Homepage eingeladen. 
Damit ist die Versammlung beschlussfähig. 

 
2. Verabschiedung des Protokolls der Vollversammlung vom 26.2.2014 

Zum veröffentlichten Protokoll bestehen keine Fragen, es wird einstimmig verabschiedet.. 
 

3. Bericht des Vorstands über 2014 
Maren berichtet, dass das Jahr 2014 für den SIB insgesamt sehr erfolgreich verlaufen ist: 
 
Zum Beginn des Schuljahrs 2014/15 ist der SIB durch die hauptamtliche Mitarbeiterin Susanne Neugebauer  
verstärkt worden. Drei FSJler und seit Januar ein Mitarbeiter in einer Berufsvorbereitungsmaßnahme 
vervollständigen das aktuelle Team. 
 
Die Mitarbeiterschulung am 1.9.14 war ein sehr positiver Start ins Schuljahr und ermöglichte es allen 
Mitarbeitern und Akteuren, sich mal zu sehen und in Arbeitsgruppen die anstehenden Projekte zu besprechen. 
 
Die Jugendarbeit hat mit der Anschaffung des Wohlwagens eine neue Qualität erreicht. Dieses erste eigene 
„Vereinshaus“ eröffnet ganz neue Möglichkeiten. Im Rahmen von zwei Jugendfortbildungen, finanziell 
unterstützt durch die HSJ und das Teilhabeprojekt ZIEL wurde durch rd. 20 Jugendliche ein Nutzungskonzept 
entwickelt, das derzeit in der Erprobungsphase ist. Im Schulvormittag nutzt auch die Schule den Wohlwagen für 
Fördergruppen, und teils ist der Wohlwagen im Mittagsbereich ebenfalls integriert. 
 
Viele Veranstaltungen wurden im vergangenen Jahr wie immer erfolgreich durchgeführt: TALA-Disco, 
Ferienworkshops, Flohmärkte, TALA-Hotel, Public Viewing zur WM, Dschungel-Action, Kinderturn-Abzeichen, 
Kinderfest, Laternenumzug, Rollerdisco, Einradmusical, Warten auf den Weihnachtsmann. Des Weiteren kamen 
noch drei Veranstaltungen im Bereich der Einradfahrer hinzu. 
 
Das Kursangebot fand auch im vergangenen Jahr im gewohnten Umfang statt. Einige der im Sommer 
ausgeschriebenen Kurse wurden wenig angewählt und mussten teilweise gestrichen werden. Im 
Erwachsenenbereich konnte das Angebot um Pilates sowie Workout & Stretching erweitert werden. Bei den 
Übungsleitern ist eine erfreuliche Kontinuität zu verzeichnen. Die Kinderkurse laufen alle recht erfolgreich, die 
Jugendlichen sind hingegen für Kurse nur schwer zu motivieren. Dies ist nicht ungewöhnlich und ist sicherlich 
auch im Zusammenhang des Ausbaus der Ganztagsschule zu sehen. 
 
Das Mittagsangebot der Schulen (TALAaktiv, Mittagssport, Aktive Pause, H5-Club) wurde seit dem Sommer um 
einige Angebote ausgeweitet und erfreut sich zunehmender Beliebtheit.  
 
Die TALA300 ist ein beständiger Besuchermagnet und immer gut besucht. Im Bereich der Geburtstage ist eine 
Zunahme zu bemerken. Die Cafeteria wird ebenfalls sehr gut angenommen – arbeitet allerdings aufgrund der 
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familienfreundlichen Preise nicht kostendeckend, trotz der bereits teilweise in 2014 angehobenen Preise. Eine 
weitere Preisanpassung muss in Erwägung gezogen werden. 
 
Christin nennt einige Statistikzahlen:  
Die Mitgliederzahlen sind geringfügig rückläufig: derzeit liegt die Mitgliederzahl bei 804.  Davon sind  
- 181 Mitglieder volljährig, 623 Kinder ; 
- 472 SchülerInnen der Schulen Am Heidberg, 332 Externe; 
Die Anzahl der Kündigungen in 2014 lag in 2014 bei 229, die Anzahl der Neueintritte bei 167. Damit ist der 
Rückgang der  Mitgliederzahlen von rd. 850 auf rd. 800 zu erklären. 
Es gestaltet sich als zunehmend schwierig, die Eltern der Schüler der Schulen Am Heidberg davon zu 
überzeugen, die Kinder als Mitglied anzumelden, auch wenn keine Kurse genutzt werden, da die Mitgliedschaft 
für die Nutzung der Mittagsangebote nicht zwingend erforderlich ist. Der Vorstand ist zusammen mit den 
Schulleitungen darum bemüht, dies zu ändern und andere Modelle zu entwickeln, um die Bereitschaft zu 
erhöhen. 
 
Die Homepage wird inzwischen sehr aktuell gepflegt und den Erfordernissen laufend angepasst. Die  
MitarbeiterInnen verfassen von den durchgeführten Angeboten und Veranstaltungen die Berichte hierfür 
überwiegend selber. 
 

4. Finanzbericht und Jahresabschluss 2014 
Christin stellt den Jahresabschluss für 2014 vor. Das Gesamtergebnis ist aufgrund der Anschaffung des 
Wohlwagens in 2014 mit -15.438,62 negativ  - hier wurden diverse Rücklagen der vergangenen Jahre 
aufgebraucht. Trotzdem ist die Finanzsituation derzeit noch sehr gut, ausreichende Rücklagen stehen zur 
Verfügung. Aus dem Jahresabschluss geht auch hervor, dass die Cafeteria nicht kostendeckend arbeitet, da sie 
sehr personalkostenintensiv ist. 
 

5. Bericht der Kassenprüferin 
Da die Kassenprüferin, Birgit v. Appen, nicht an der Sitzung teilnehmen konnte, hat sie einen Prüfbericht erstellt 
und vorgelegt. Gerhard verliest den Prüfbericht, der eine ordnungsgemäße Buchhaltung bescheinigt und die 
Entlastung des Vorstands empfiehlt. 
  

6. Entlastung des Vorstands 
Christin Groth beantragt die Entlastung des Vorstands. Die Entlastung wird von der Versammlung einstimmig 
beschlossen. 
 

7. Diskussion über geplante Neuanschaffungen 
Größere Anschaffungen sind für das laufende Geschäftsjahr nicht geplant. Anlässlich des 15jährigen Bestehens 
des SIB-Clubs plant der Vorstand für die Woche 6.-10. Juli 15 eine große Festwoche mit vielen Highlights. In 
diesem Zusammenhang wird es einige Zusatzausgaben geben, wobei die Möglichkeiten für Fördermittel hierfür 
natürlich soweit wie möglich ausgeschöpft werden sollen.  
Aufgrund einer strukturellen Veränderung des  Mittagsangebots und der sich verändernden Nutzung der 
Pausenhalle könnten einige Anschaffungen zur Ausstattung der Pausenhalle für das Mittagsangebot anstehen. 
Genauere Planungen liegen aber noch nicht vor.  
Der Vorstand beschließt die geplanten Ausgaben entsprechend. 
 

8. Perspektiven und Haushaltsplan für 2015 
Christin stellt einen Haushaltsentwurf vor. Unter Berücksichtigung der vorsichtig geschätzten zu erwartenden 
Einnahmen aus Mitgliedsbeiträgen, Zuschüssen der Schulen, Zuschüssen der Hamburger Sportjugend und der 
TALA-Einnahmen sowie der zu erwartenden Ausgaben (auf Basis der Kosten aus 2014) für Personal, 
Betriebskosten SIB, TALA, Cafeteria etc. ergibt sich ein Defizit von rd. 25 TEUR. Nicht berücksichtigt wurden 
mögliche Förderungen, die noch beantragt werden können, sowie Einnahmen aus sonstigen Veranstaltungen, 
da nicht planbar. 
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Maren betont, dass die defizitäre Führung des Vereins kein Dauerzustand sein darf, auch wenn dieses Defizit 
die Lage des Vereins vorerst nicht gefährdet. Die Bemühungen müssen weiter dahin gehen, die 
Einnahmensituation zu verbessern, z.B. durch Anpassung der TALA-Preise oder Anhebung der 
Mitgliedsbeiträge, sowie die Kosten bei gleichbleibender Qualität zu senken und im Auge zu behalten. 
Der Vorstand beschließt durch einstimmige Abstimmung den vorgelegten Haushaltsplan. 
 

9. Wahl des Vorstands, Wahl des Kassenprüfers 
Turnusgemäß scheiden in diesem Jahr Maren Schindeler-Grove, Nicole Ruch und Stefan Wolgast aus dem 
Vorstand aus. Alle drei Mitglieder stehen für eine Wiederwahl zur Verfügung. 
 
Maren Schindeler-Grove stellt sich für die Wahl zur 1. Vorsitzenden zur Verfügung. Keine Gegenkandidaten. Die 
Versammlung wählt Maren einstimmig zur 1. Vorsitzenden. Maren Schindeler-Grove nimmt die Wahl an. 
 
Nicole Ruch stellt sich für die Wahl zum Vorstandsmitglied zur Verfügung. Keine Gegenkandidaten. Die 
Versammlung wählt Nicole einstimmig in den Vorstand. Nicole Ruch nimmt die Wahl an. 
 
Stefan Wolgasts stellt sich für die Wahl zum Vorstandsmitglied zur Verfügung. Keine Gegenkandidaten. Die 
Versammlung wählt Stefan einstimmig in den Vorstand. Stefan Wolgast nimmt die Wahl an. 
 
Birgit v. Appen steht im kommenden Jahr nicht mehr als Kassenprüferin zur Verfügung. Maren dankt  Birgit in 
Abwesenheit für ihren langjährigen Einsatz. Martin Warnholtz stellt sich als Kassenprüfer zur Wahl und wird 
einstimmig gewählt. Martin nimmt die Wahl an. 
 

10. Bestätigung Jugendwart/in 
Die Versammlung bestätigt einstimmig die Wahl der Jugendwarte Leandra Thielemann und Raphael Büch zum/r 
Jugendwart/in. 
 

11. Verschiedenes 
- Conny fragt an, ob sie freitags die Öffnungszeit der Aktiven Pause mittags um 15 Minuten verlängern kann, 

da die Nachfrage spürbar vorhanden ist. Maren sagt dies zu. 
- Die Versammlung diskutiert über verschiedene Alternativen die Festwoche betreffend. Im Ergebnis ist 

folgende Struktur geplant: 
o Montag Fußballturnier Kl. 5-6 
o Dienstag  vormittags ein Duathlon (Laufen, Schwimmen) im Kiwi-Bad, nachmittags die Einrad-

Streckenwettfahrt im Park 
o Mittwoch Fußballturnier Kl. 7-8 
o Donnerstag vormittag Bullriding-Challenge SchülerInnen, nachmittags Kinderfest, Einrad-

Vorführung 
o Freitag Bullriding-Challenge Finale, Grillfest-Ausklang, Tombola. 

Diskutiert werden insbesondere die Fußballturniere betreffend Umfang und Gestaltung – Stefan übernimmt 
Planung und Organisation.  

 
 
Die Sitzung endet um 20:15 Uhr. 
 
 
 
 
________________________________________ 
Protokoll: Christin Groth 
 
 
 


